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Zusammenfassung



          
Gegenstand und Ziel: Im Rahmen einer Feldstudie wurden epidemiologische Angaben zum Auftreten und zum Behandlungserfolg der Labmagenverlagerung in Abhängigkeit von der Operationsmethode ausgewertet. Material und Methoden: Über einen Zeitraum von einem Jahr wurden in einer tierärztlichen Praxis in Niedersachsen 213 Kühe mit linksseitiger und 72 Kühe mit rechtsseitiger Labmagenverlagerung entweder nach der Methode nach Janowitz mit oder ohne Antibiose oder entsprechend der Methode nach Dirksen operiert. Verschiedene anamnestische Angaben, die Milchleistung vor und nach der Operation sowie der Behandlungserfolg gingen in die Auswertung ein. Ergebnisse: Es traten etwa 75% linksseitige und 25% rechtsseitige Labmagenverlagerungen gehäuft während der ersten vier Laktationen und den ersten 30 Tagen post partum auf. Eine jahreszeitliche Dynamik war nicht festzustellen. Etwa 7% der erkrankten Kühe wiesen hypokalzämisches Festliegen und etwa 25% Nachgeburtsverhaltungen auf. Die Ausgangsmilchleistung wurde binnen 10 Tagen nach der Operation wieder erreicht. Signifikante Unterschiede der Milchleistung, des Appetits drei Tage nach der Operation, der Besamungshäufigkeit und des Verbleibs im Bestand sechs Monate danach waren zwischen den drei Operationsmethoden nicht zu beobachten. 80,3% der Kühe mit linksseitiger und 77,8% der Kühe mit rechtsseitiger Labmagenverlagerung waren nach sechs Monaten noch im Bestand anzutreffen. Schlussfolgerungen und klinische Relevanz: Bei frühzeitiger Diagnose kann sowohl die linksseitige als auch die rechtsseitige Labmagenverlagerung mit gutem Erfolg behandelt werden. Eine eindeutige Befürwortung einer der drei Operationsverfahren ist für die linksseitige Labmagenverlagerung nicht möglich. Die Beherrschung des invasiven Verfahrens nach Dirksen ist für die Therapie der rechtsseitigen Labmagenverlagerung in jedem Fall unerlässlich.
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Summary



          
Objective: Data about epidemiology and treatment success of abomasum displacement were analysed with respect to the method of surgical treatment in the design of a crosssectional study. Material and methods: Over a period of one year 213 cows with left-sided and 72 cows with right-sided abomasum displacement were treated according to the surgical approach either of Janowitz with or without antibiosis or of Dirksen. Data about anamnesis, milk yield before and after treatment and survival rate after half a year were analysed. Results: 75% left-sided and 25% right-sided displaced abomasi could be diagnosed with highest frequency within the first 30 days in milk and in lactation one to four. A seasonal effect was absent. Hypocalcaemic parturient paresis occurred in 7% of cows with abomasal displacement, but retentio secundinarum in 25% of cases. Milk yield level before getting sick was achieved within ten days after surgical treatment. The three surgical approaches did not differ with respect to recovery of milk yield and feed intake as well as fertility and survival rate within six months after treatment. 80.3% of cows with left-sided and 77.8% of cows with rightsided abomasum displacement were still in the herd more than six months after surgical treatment. Conclusion and clinical relevance: Provided an early diagnosis cows with left-sided as well as right-sided abomasum displacement have the same good prognosis. The treatment success of left-sided displaced abomasum does not differ between the surgical approach of Janowitz or Dirksen. For treatment of right-sided displaced abomasum however the Dirksen approach is inevitable.
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